

# PAROISSE NOTRE-DAME DU ROCHER - BIARRITZ

4, rue Saint-Martin - 64200 Biarritz  
Tél. 05 59 23 08 36  
notredamedurocher@gmail.com  
www.paroisse-biarritz.fr



St-Joseph/Ste-Eugénie : 05 59 24 07 43  
Ste-Thérèse : 05 59 23 08 36  
St-Charles : 05 59 23 08 36  
St-Martin/St-Esprit du Braou : 05 59 23 08 36

## 4<sup>e</sup> Dimanche de l'Avent (A)

Dimanche 21 décembre 2025

### « Alerte météo : risque de chutes de plans »

Mes chers paroissiens,

**À** l'approche de Noël, je vous imagine en pleine logistique : le menu est millimétré, le plan de table ressemble à un traité de paix et vous espérez ce moment « famille chill » dont nous rêvons tous. Tout est cadré. Parfait.

Pourtant, nous savons bien ce qui peut faire « foirer » l'affaire : le four qui lâche, le petit dernier qui vomit sur sa chemise blanche, ou l'oncle qui ressort une vieille rancœur entre le fromage et le dessert. On veut un Noël Instagram, on finit souvent dans une étable !

C'est là que saint Joseph nous sauve. Cet homme « juste » avait, lui aussi, un projet bien réglé. Mais Dieu fait tout exploser : une grossesse incompréhensible et un voyage forcé. Joseph n'a pas sauvé son planning, il a sauvé la Vie en accueillant l'imprévu.

Cette semaine, l'imprévu s'appellera peut-être Murielle. On hésite : « *Si on l'invite, elle va casser l'ambiance avec ses histoires de santé, non ?* » Ouvrir son cœur, c'est accepter que Dieu passe par des conversations décalées. L'effort est partagé : accueillir demande du courage, mais accepter d'être invité exige l'humilité de ne plus être « chez soi ».

Si votre réveillon se déroule exactement comme sur votre dossier Excel, méfiez-vous : il manque peut-être une chaise dépareillée... et l'Emmanuel avec.

Bonne route vers la Crèche !

don Vincent

## Horaires des Messes - du lundi 22 au dimanche 28 décembre

Lundi	18h30 Messe - Saint-Joseph
Mardi	8h00 Messe grégorienne - Saint-Joseph 18h30 Messe - Saint-Joseph
Mercredi	8h00 Messe grégorienne - Saint-Joseph <b>Se reporter aux horaires des Messes de Noël</b>
jeudi	<b>Se reporter aux horaires des Messes de Noël</b>
vendredi	18h00 Messe Saint-Charles 18h30 Messe - Saint-Joseph
samedi	9h00 Messe grégorienne - Saint-Joseph 18h30 Messe - Saint-Charles
dimanche	9h00 Messe - Saint Esprit du Braou 9h30 Messe - Saint-Joseph 10h30 Messe - Sainte-Thérèse 11h00 Messe - Saint-Joseph 11h00 Messe - Saint-Martin 18h30 Messe - Saint-Martin

### CONFÉSSION

Pour vous confesser, ou simplement échanger

avec un prêtre :

**Mercredi :**

Voir horaires  
célébrations Noël

**Vendredi 26 et samedi 27**

Sur rendez-vous

Don Bruno 06 16 29 37 37 70

Don Vincent 06 60 62 15 03

**Mardi 30 décembre**

**Concert**

**ITSAS SOINUA**

Harmonie de Biarritz

*Direction S. Goueytes*

**18h00 en l'église Saint-Martin**

Entrée 10€ -

Gratuit moins de 12 ans

**Places limitées !**

Réservation conseillée sur :

<https://urlz.fr/uWnC>

## Dimanche 28 décembre

Messe de clôture de l'Année sainte à 16h à la cathédrale de Bayonne.

Tous les diocésains sont invités à s'y joindre par leur présence ou leur prière.

Le messe sera présidée par Mgr Marc Aillet.

*À Rome, la Porte sainte sera fermée le 6 janvier 2026. L'Année sainte, année jubilaire, a été proclamée par le pape François avec pour thème « Pèlerins d'espérance ».*

Nous entourons de notre affection et de notre prière les familles de **Jacqueline Beall, Pierre Barberteguy, Louis Thouvard, Jean-Michel Cortes, Yvette Clavier**, qui ont rejoint la Maison du Père

# *Résumé de la lettre apostolique, Admirable Signum, du pape François, sur la signification et la valeur de la crèche*

La crèche de Noël occupe une place privilégiée dans la foi et la piété chrétiennes. Elle est bien plus qu'un décor : elle est une annonce vivante de l'Évangile et du mystère central de notre foi, l'Incarnation. En contemplant la naissance de Jésus, nous découvrons un Dieu qui se fait proche, humble et accessible, un Dieu qui choisit de se faire enfant pour rencontrer chaque être humain et l'unir à Lui. La crèche nous invite ainsi à un chemin intérieur, fait d'émerveillement, de simplicité et de confiance.

Cette tradition puise ses racines dans les récits évangéliques de la naissance de Jésus à Bethléem, tel que le rapporte saint Luc : Marie enfante son fils et le couche dans une mangeoire. Ce détail révèle déjà la profondeur du mystère : le Fils de Dieu est déposé là où mangent les animaux, annonçant Celui qui se donnera comme « pain de vie ». Dès les premiers siècles, les chrétiens ont perçu la richesse spirituelle de ce signe, qui rend proche et concret le mystère du salut.

La crèche, telle que nous la connaissons aujourd'hui, trouve une expression décisive avec saint François d'Assise. En 1223, à Greccio, il voulut rendre visible la pauvreté dans laquelle Jésus est né, afin que chacun puisse « voir avec les yeux du corps » l'amour de Dieu manifesté dans la fragilité d'un enfant. Cette célébration, vécue dans la joie, la prière et l'Eucharistie, marqua profondément les cœurs et donna naissance à une tradition appelée à traverser les siècles. La simplicité franciscaine de la crèche demeure un puissant moyen d'évangélisation, capable de toucher croyants et non-croyants.

Chaque élément de la crèche porte un message spirituel. La nuit illuminée par l'étoile rappelle que Dieu vient éclairer nos ténèbres et répondre aux grandes questions de l'existence. Les ruines évoquent un monde blessé et déchu, que Jésus vient renouveler par sa présence. Les bergers, humbles et pauvres, sont les premiers témoins du salut : ils nous enseignent l'accueil confiant de Dieu et la disponibilité du cœur. Les paysages, les animaux et la création tout entière participent à la joie de la venue du Messie.

Les personnages centraux nous guident dans notre foi : Marie, par son « oui », nous apprend l'abandon à la volonté de Dieu ; Joseph nous montre la fidélité, le courage et la protection silencieuse. L'Enfant Jésus, placé au cœur de la crèche, révèle la puissance paradoxale de Dieu : une puissance d'amour, de douceur et de don total. Les Rois mages, venus de loin, ouvrent l'horizon universel du salut et nous rappellent que chaque chrétien est appelé à être porteur de la Bonne Nouvelle.

Installer une crèche dans nos maisons, nos églises ou nos lieux de vie, c'est rendre présent aujourd'hui l'événement de Bethléem. Elle nourrit la transmission de la foi, en particulier auprès des enfants, et nous appelle à vivre l'humilité, la fraternité et la miséricorde. À l'école de saint François, la crèche nous apprend à remercier Dieu pour ce don immense : sa présence parmi nous, afin que jamais nous ne soyons seuls.

# *Horaires des célébrations de Noël*

## *Confessions*



**Mardi 23 décembre :** 19h00-21h00 : Soirée pénitentielle à Saint-Joseph

### **Mercredi 24 décembre :**

Saint-Joseph : 10h00-13h00

Sainte-Thérèse : 15h00-17h00

Saint-Martin : 15h00-17h00

Saint-Charles : 15h00-17h00

## *Messes de Noël*



### **Mercredi 24 décembre :**

**Saint-Martin :** 19h00 (familles) & 22h30 avec veillée

**Sainte-Thérèse :** 19h00 avec veillée

**Saint-Joseph :** Messe de Minuit à 00h00

**Saint-Charles :** 20h00

### **Jeudi 25 décembre :**

**Chapelle du Braou :** 9h00

**Saint-Joseph :** 9h30 & 11h00

**Sainte-Thérèse :** 10h30

**Saint-Charles :** 9h00

**Saint-Martin :** 11h00 & 18h30



### **Salut & Vêpres :**

**Saint-Joseph** à 17h00 - Présidées par Monseigneur Marc Aillet